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Um novo ano letivo, será?
Nesta semana que en-

tra, as escolas estaduais e 
municipais voltam a rece-
ber alunos em sua totali-
dade. Ou seja, neste ano, 
sem qualquer restrição 
pela pandemia de covid-
19, os calendários de 
aulas já foram planejados 
mais próximos da normali-
dade, com eventos inter e 
extraclasses, e muitas ativi-
dades para manter o foco 
dos alunos no ensino.

Em Guarujá, esse retor-
no contará com escolas 
reformadas, novos equi-
pamentos que facilitam 
o aprendizado e a tec-
nologia mais acessível a 

algumas séries. Um ganho 
para a Educação. No en-
tanto, urge uma reforma 
no ensino que seja mais 
acessível e inclusiva, tec-
nologicamente falando.

É louvável que se inicie 
o ano com novos com-
putadores para uso dos 
alunos, mas é preciso que 
o acesso à tecnologia seja 
igual para todos. Atual-
mente, a tecnologia e a 
internet são ferramentas 
e ambiente de vivên-
cia de nossos jovens. 

É no meio digital online 
que esses jovens se edu-
cam muito mais do que 
nos bancos escolares. 

A discussão de como 
professores vão atuar no 
direcionamento de toda 
essa gama de aprendiza-
gem disponível na grande 
rede merece atenção por 
parte das autoridades. 

E ação. Um começo 
é tornar possível a co-
operação entre dinos-
sauros da educação e 
ases da tecnologia. Basta 
definir o objetivo e ouvir 
o que cada um tem a 
contribuir. O resultado 
pode ser surpreendente 
dentro e fora da sala de 
aula. Até lá, boa volta 
às classes a professores 
e comunidade escolar.

Micros
Trabalho não para
O vereador Walter dos 
Santos, o Nego Walter 
(foto), esteve nesta quin-
ta-feira (2) com o Ministro 
de Portos e Aeroportos, 
Márcio França, em Brasília, 
para tratar de assuntos re-
lacionados ao desenvol-
vimento e progresso de 
Guarujá. Durante a visita, 
um dos assuntos aborda-
dos foi o aeroporto de 
Guarujá. Segundo Nego 
Walter, o ministro garantiu 
o repasse dos recursos 
para finalizar as obras do 
tão esperado aeroporto. 

Ano legislativo
O ano legislativo inicia na 
próxima terça-feira (7), 
com a primeira sessão 
ordinária na Câmara Muni-
cipal de Guarujá em 2023.

Cemitérios
Repercutiu a reportagem 
da última edição, sobre 
os roubos de peças de 
bronze nos cemitérios da 
cidade de Guarujá. O que 
não faltou foram relatos de 
pessoas que reforçaram 
os depoimentos da ma-
téria publicada.

Manutenção
Sobre a conservação das 
necrópoles, a prefeitura 
de Guarujá destacou nesta 
semana que vem atuando 
diariamente para a con-
servação e manutenção 
dos três equipamentos 
públicos na cidade.

Nota no DO
Em nota no Diário oficial, 
ela informa que “os cemi-
térios da Consolação, em 

Charge da semana

Vicente de Carvalho, e o da 
Saudade, na Vila Júlia, em 
Guarujá, estão recebendo 
algumas benfeitorias para 
melhor receber os visitantes.
Já no Cemitério da Sau-
dade, diz a prefeitura, 
“equipes trabalham na 
construção de ossuários 
individuais - espaços cons-
truídos para a guarda dos 
ossos (restos mortais) após 
exumação. Ambos os ser-
viços são permanentes 
nos cemitérios municipais 
e são executados de acor-
do com a necessidade”. 
Seria bom se a manutenção 
bem executada das vias 
também fossem permanen-
tes, porque a necessidade 
é urgente e agora, tanto em 
Vicente de Carvalho como 
na Vila Júlia.

Avenida D. Pedro
Começaram na última quar-
ta-feira (1º) as obras de 
recuperação do canal da 
Avenida D. Pedro, na En-
seada, uma das principais 
vias de Guarujá. Segundo a 

Secretaria de Infraestrutura 
e Obras (Seinfra), a pri-
meira fase prevê melhorias 
no trecho de 650 metros 
entre a Rua Guadalajara e 
a Avenida Atlântica. Para 
evitar transtornos no local, 
será realizado um esquema 
especial de trânsito.

Canal
Por lá, será construído um 
‘mini-piscinão’, além de ci-
clovia nas laterais do canal, 
além de novo paisagismo, 
calçadas revitalizadas e 
acessibilidade. Estão pre-
vistos 18 meses de obras 
para a recuperação do 
canal, com um investimento 
de mais de R$ 28 milhões 
apenas nessa fase, sendo 
R$ 22 milhões da Secretaria 
de Desenvolvimento Regio-
nal (SDR) do Governo do 
Estado, e R$ 6 milhões de 
contrapartida do Município.
 
Trânsito
Os motoristas que usam 
o trecho devem redobrar 
a atenção. Durante a pri-

meira fase dos serviços, 
haverá interdição parcial 
na Avenida D. Pedro no 
trecho entre a Avenida 
Desembargador Plínio de 
Carvalho Pinto e a Avenida 
Atlântica. Todo o local está 
devidamente sinalizado. 

Bloqueios
No sentido Centro-Ense-
ada, duas pistas estarão 
bloqueadas. Já no sentido 
contrário, da Enseada para 
o Centro, uma pista da 
Avenida D. Pedro será fe-
chada durante as obras.

Esclarecendo
As obras no trecho não 
tem nada a ver com a 
obrigação de fazer um cor-
redor exclusivo de ônibus 
e estações de integração 
ao longo da Av D Pedro 
I que estão previstos no 
contrato de concessão do 
transporte público munici-
pal de Guarujá. Aliás, dia 
1º de fevereiro fez quatro 
anos que a empresa City 
refrigerou a frota com ar 
condicionado e reduziu 
o tamanho dos carros dos 
coletivos da cidade. O 
resto é história que todos 
lá nos pontos de ônibus 
conhecem.

Animais nas praias 
Circular com animais nas 
praias urbanas de Guarujá 
é proibido por lei. Alguns 
sites e blogs, que trazem 
informações sobre o as-
sunto estão divulgando, 
erroneamente, que na Praia 
do Guaiúba essa prática é 
permitida causando, desta 
forma, transtornos ao tra-
balho da fiscalização, que 

atua diariamente sobre esta 
e outras práticas não per-
mitidas por legislação muni-
cipal, como montagem de 
tendas, churrascos e som 
abusivo na faixa arenosa.

‘Prestenção’
A Lei Municipal 44/98 (Lei 
de Posturas), em seu artigo 
100, Inciso 2, proíbe a 
permanência de animais, 
de qualquer espécie, na 
faixa de areia e água do 
mar. Os infratores podem 
ser punidos com multa de 
250 Unidade Fiscal do Mu-
nicípio (UF), taxada em R$ 
4,26  ou seja, o equivalente 
a R$ 1.065,00. No entanto, 
em caso de reincidência o 
valor da multa pode chegar 
a até R$ 20 mil.
 
Tem fiscalização
A fiscalização municipal 
trabalha diariamente nas 
praias da Cidade, a princí-
pio, orientando banhistas 
e turistas sobre as práticas 
não permitidas. Tutores são 
orientados sobre legislação 
proibitiva, tendas são des-
montadas, churrascos pa-
ralisados e sons desligados. 
 
Marco da Internet
A Ordem dos Advogados 
do Brasil seção São Paulo 
(OAB SP) e sua Comissão 
de Tecnologia e Inova-
ção, em nota [https://bit.
ly/3wMZf3h], posicionam-
se contra a proposta do 
Governo Federal de pu-
blicar a Medida Provisória 
intitulada “Pacote da De-
mocracia”.

Moderação
A proposta pretende apli-

car uma moderação mais 
rígida contra conteúdos 
antidemocráticos em pla-
taformas digitais. Divulgada 
na última terça-feira (31), a 
carta também destaca que, 
“ainda há muita discussão 
sobre as soluções que de-
vem ser implementadas”. 

OAB-SP
O documento é assinado 
pela presidente da OAB 
SP, Patricia Vanzolini, e pelo 
presidente da Comissão, 
Ronaldo Lemos. “Há grande 
preocupação sobre os 
riscos representados por 
respostas inadequadas 
provindas de um processo 
unilateral, pouco partici-
pativo e apressado, com 
efeitos potencialmente ne-
gativos para a estrutura de 
direitos digitais no Brasil”, 
diz trecho da nota.

Desinformação
Por fim, a Secional desta-
ca a gravidade dos fatos 
ocorridos no dia 8 de 
janeiro deste ano, contu-
do, afirma que não foram 
discutidas medidas para 
evitar que o problema não 
se repita, já que o funciona-
mento da desinformação 
nas plataformas digitais é 
sistêmico.

PL da Fake News
“Ainda estamos longe de 
consenso sobre as respos-
tas que devem ser dadas e 
as soluções que precisam 
ser construídas. Exemplo 
disso é o longo debate 
em torno do Projeto de Lei 
2630/2020, o ‘PL das Fake 
News’, que tramita no Con-
gresso Nacional”, diz a nota.



A volta às aulas para 
estudantes e servidores 
da rede estadual de São 
Paulo acontece nesta 
sexta-feira, dia 3 de fe-
vereiro. Para receber 
alunos veteranos e o 
ingresso dos novos, as 
unidades estaduais de 
ensino da Baixada San-
tista prepararam diversas 
ações de acolhimento.

Na Escola Estadual 
Júlio Conceição, unida-
de dos anos finais do 
ensino fundamental (6° 
ao 9° ano), localizada 
na cidade de Cubatão, 
os jovens serão recep-
cionados com muito 

entusiasmo pelos alunos 
acolhedores, conheci-
dos como “Os Laranji-
nhas”. O time tem cerca 
de 35 membros que 
se destacaram por seu 
protagonismo e com-
prometimento. 

Na sexta-feira (3), 
o grupo irá apresentar 
a unidade e explicar 
como funciona o en-
sino integral, além de 
desenvolver dinâmicas 
socioemocionais, como 
o “Varal dos Sonhos”. 
Ao final do dia, os no-
vos alunos fazem uma 
apresentação sobre 
as atividades do dia. 

Na rede estadual,
alunos retornam nesta 

sexta-feira, dia 3
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44
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EstanciaDeGuaruja

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA DO CENTRO
DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL

CAMP GUARUJÁ
Conforme estabelecido no art. 23 do Estatuto 

Social, ficam convocados os Senhores associados, 
Ex-presidentes, Membros da Diretoria e Conselho 
Fiscal, a reunirem-se, em 13/02/2023, p.f. às 15h30, 
na Unidade II da entidade, para o fim previsto nos 
incisos VI e VII do artigo 20: 

1. Aprovar o relatório anual de atividades;
2. Aprovar as contas e as demonstrações finan-

ceiras e contábeis.

Guarujá, 03 de fevereiro de 2023.

Adelino de Almeida Pereira
Diretor Presidente 

Em Guarujá, quase 35 
mil alunos matriculados 
na rede municipal de 
ensino são esperados 
no retorno às aulas nesta 
segunda-feira, dia 6 de 
fevereiro. Retomam as 
atividades escolares os 
estudantes de Educação 
Infantil, Ensino Fundamen-
tal, Educação Profissional, 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) e os usu-
ários dos Centros de Ati-
vidades Educacionais e 
Comunitárias (Caecs). Nos 
núcleos de educação 
infantil municipais (Neims) 
e conveniados (Neics), as 
crianças já iniciaram o pro-
cesso de adaptação nas 
unidades em 9 de janeiro.

A entrega do uniforme 
e do material escolar tam-
bém está programada. O 
cronograma de entrega 
deve ser iniciado junto 
às unidades, a partir de 
março. Neste ano, uma 
das novidades é que 
além dos alunos, os pro-
fessores também serão 
contemplados com ma-
terial escolar. 

No kit dos educado-
res estão itens essenciais 
como, por exemplo: apa-
gador de lousa digital, lá-
pis, caneta, caderno, bor-

Aulas na rede municipal
começam nesta segunda, dia 6

racha, entre outros. Para 
as entregas, a Secretaria 
de Educação (Seduc) 
fará uma cerimônia sim-
bólica em algumas unida-
des, ao final de fevereiro. 

Atividades de aco-
lhimento a professores 
e alunos também vão 
fazer par te da recep-

ção aos estudantes na 
primeira semana de aula. 

MELHORIAS
Outra ação importan-

te da Prefeitura para o ano 
letivo é a aquisição de 
eletrodomésticos, venti-
ladores e equipamentos 
de informática. As es-
colas também passaram 
por diversas melhorias, 
intensificadas no perío-
do de recesso, a fim de 
garantir ainda mais segu-
rança e conforto a toda 
comunidade escolar. 

O secretário de Edu-
cação de Guarujá, Márcio 
Reis, deseja as boas-vin-
das.  “Tenho certeza de 
que teremos mais um 
ano letivo bastante pro-
veitoso. Estamos felizes 
também porque vamos 
entregar material para o 
professor, climatizar e 
equipar escolas, dando 
mais estrutura às nossas 
escolas e que assim pos-

samos avançar na qualida-
de do ensino municipal”. 

 Para ampliar a clima-
tização das unidades, a 
Secretaria adquiriu 265 
aparelhos de ar condicio-
nado, com 150 aparelhos 
já encaminhados às esco-
las, e outros 300 ventila-
dores de parede. Os ma-
teriais vêm sendo distribu-
ídos às escolas seguindo 
cronograma de entrega. 

 O pacote inclui ain-
da 130 produtos em 
eletrodomésticos. São 
geladeiras, freezers, te-
levisores, bebedouros, 
balanças, fornos, micro-
ondas, batedeiras, além 
de fogões industriais e 
também, domésticos. 

 O aparato tecnológi-
co também faz parte dos 
itens adquiridos. Cerca 
de 400 computadores 
vão equipar as salas de 
recursos multifuncionais 
e as secretarias escolares. 
Outros 26 notebooks 

Os núcleos de educação infantil municipais (Neims) e conveniados (Neics),
já iniciaram o processo de adaptação das crianças nas unidades em 9 de janeiro

Divulgação

serão destinados aos es-
tudantes do Programa de 
Linguagens da Educação 

Integral (Plei) e 20 tablets, 
para alunos e professores 
da educação especial. 
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De Guarujá - Só em 
2022, o número de tro-
tes recebidos pelo Samu 
(Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência), em 
Guarujá, foi o equivalente 
a mais de um mês de 
atendimentos: dos 20 mil 
chamados no ano, 2.200 
(11%) não foram para al-
guma situação de urgência 
ou emergência que levaria 
a sofrimento, sequelas ou 
até mesmo à morte.

Por conta da média 
mensal de 2 mil atendi-
mentos, que chega a 7 mil 
durante a temporada, a 
equipe redobra a atenção 
para o Carnaval, em feve-
reiro. Por isso, a coordena-
dora do Samu Guarujá, Ana 
Paula Mormitto, pede que a 
população entre em conta-
to com o Samu apenas em 
situações de emergência.

“Temos cerca de 60 
atendimentos por dia, o 
que aumenta muito duran-
te a temporada. Só que, 
com esse grande número 
de trotes, alguém que real-
mente precisa pode deixar 
de ser atendido por conta 
desse desvio de recurso. 
Vamos pensar que pode-
ria ser um familiar nosso 
que ficou mal ou morreu 
porque uma equipe está 
empenhada em atuar em 
uma brincadeira de mau 
gosto”, alerta Ana Paula. 

O Samu atende basi-
camente pacientes com 
perda de consciência, 
sintomas de AVC, vítimas 
de acidente de trânsito, 
que sofreram quedas de 
grandes alturas, em traba-
lho de parto, que tenham 
convulsão, surtos psicóti-
cos, entre outras situações.

Em Guarujá, o tempo 
de resposta a um chamado 
é de 15 minutos em 95% 
dos casos. Atualmente, 
mais de 70 profissionais 
atuam no Samu, desde a 
limpeza e o administrativo 
até a equipe de médicos, 
enfermeiros, auxiliares de 
enfermagem e condutores 
socorristas.

A Cidade trabalha com 
uma ambulância avançada, 
que conta com um condu-
tor, um enfermeiro e um 
médico. Essa equipe atua 
em casos mais graves e 
que, normalmente, envol-
vem vítimas inconscientes. 
Entre os principais aten-
dimentos, estão parada 
cardíaca, esfaqueados, 
casos de AVC hemorrági-
co, baleados e afogados.

Mais duas motos, cada 
uma com um enfermeiro, 

De 20 mil chamados do Samu em 2022, 
mais de 2 mil foram trote em Guarujá 

Equipe, que é focada em atender emergências, pede a 
colaboração da população principalmente durante a

temporada, quando mais do que dobra os atendimentos 

atuam principalmente em 
casos que exigem agilida-
de no atendimento pelo 
fato de conseguirem che-
gar antes da ambulância.

Outras cinco ambulân-
cias básicas, cada uma com 
um condutor e um técnico 
de enfermagem, realizam 
atendimentos com me-
nor gravidade. Dessas, 
uma delas fica dentro da 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) Perequê e 
outra na UPA Enseada, a fim 
de agilizar o atendimento 
nessas localidades. As 

demais viaturas estão na 
base do Samu em Guarujá, 
no bairro Boa Esperança.

 Segundo determinação 
do Ministério da Saúde, to-
das as cidades devem ter 
uma ambulância para cada 
100 mil habitantes, ou 
seja, Guarujá trabalha com 
mais unidades do que o 
estipulado pelo órgão.

 
CRIME

A superintendente de 
Urgência e Emergência de 
Guarujá, Kátia Ferreira, lem-
bra que a colaboração da 

população é fundamental 
para o bom funcionamento 
do Samu. “Nós lutamos por 
cada vida até o último se-
gundo, sempre com muito 
empenho e agilidade. Pas-
sar trote para um serviço 
que se empenha em salvar 
vidas e que tem o tempo 
como seu maior inimigo é 
algo que precisa acabar”.

O trote aos serviços 
de emergência é um crime 
previsto pelo Artigo 266 do 
Código Penal Brasileiro, e o 
infrator pode pegar de um 
a seis meses de detenção.
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De Guarujá - Crucial 
para a balança comer-
cial brasileira, o Porto de 
Santos, o maior Porto da 
América Latina, celebra 
131 anos nesta quinta-
feira, dia 2 de fevereiro. 
Grande vetor de desen-
volvimento e polo gerador 
de empregos, o comple-
xo portuário da Baixada 
Santista tem boa parte de 
suas atividades, incluindo 
importantes terminais de 
exportação, instalados 
no Distrito de Vicente 
de Carvalho, em Guarujá. 

E o setor só cresce 
na Cidade: de 2020 para 
2022, a arrecadação de 
Imposto Sobre Serviços 
de Qualquer Natureza 
(ISSQN) subiu de R$ 96,5 
milhões para R$ 180,5 mi-
lhões, um salto de 87%. 

E o Município espera 

alavancar ainda mais o 
setor, com políticas como 
a ampliação dos terminais 
portuários, que será pos-
sível com a remoção de 
649 famílias do complexo 
Prainha para o Conjunto 
Parque da Montanha, um 
projeto da Prefeitura em 
parceria com a Autorida-
de Portuária de Santos, 
cujas obras estão em 
andamento, com investi-
mentos da ordem de R$ 
40 milhões.

O Porto tem sua mar-
gem esquerda localizada 
em Guarujá. Isso demons-
tra o papel importante 
que o Município tem na 
responsabilidade por boa 
parte de toda a movimen-
tação geral. Hoje, 40% da 
movimentação total do 
complexo portuário da 
Baixada Santista passa pe-

los terminais de Guarujá. 
Em 2022, foram 162 

milhões de toneladas de 
cargas movimentadas em 
todo o Porto, sendo qua-
se 65 milhões em Guarujá. 
Pela Cidade passam as 
principais riquezas do 
agro. Açúcar, milho e soja 
(grãos e farelos) chegam 
ou são transpor tados 
para diversos destinos, 
entre eles como China, 
Índia e Nigéria. 

 
NÚMEROS

Para se ter uma ideia, 
em 2022, no Porto de 
Santos, o acumulado 
foi recorde, com a mo-
vimentação de 150,4 
milhões de toneladas. 
Os números cresceram 
11,5% os dados obtidos 
em 2021. Ao analisar 
somente o mês de no-

vembro de 2021 e do 
ano passado, o setor 
registrou alta de 8,2%.  

 As toneladas de car-
ga conteinerizada, por 
exemplo, apresentaram 
alta de 2,4% no compa-
rativo com 2021, che-
gando a 47,7 milhões. 
As atracações também 
indicam evolução foram 
4.756 no ano passado, 
sendo 7,3% superior ao 
registrado em 2021. 

Além disso, o Porto 
de Santos representa 
mais de 25%, ou seja, 
1/4 de movimentação da 
balança comercial bra-
sileira. Neste aspecto, a 
área situada em Guarujá é 
também responsável por 
tornar o Porto o maior 
exportador de açúcar, 
suco de laranja e café 
em grãos do mundo. 

O Porto de Santos 
completa 131 anos no 
dia 2 de fevereiro pró-
ximo. Para marcar a data, 
a Santos Port Authority 
(SPA), empresa estatal 
responsável pela infraes-
trutura pública do Porto, 
promove, nos dias 4 e 5 
(sábado e domingo) o 
4º Festival Porto-Cidade. 
Serão dois eventos volta-
dos à integração entre o 
Porto e a comunidade:

FESTIVAL OCEANO
No sábado, dia 4, 

das 10h às 17h, a praia 

em frente ao aquário de 
Santos recebe o Festival 
Oceano, com uma série 
de atrações. O evento 
terá dois palcos e vários 
espaços com exposi-
ções e atividades de 
educação ambiental, 
além de intervenções ao 
ar livre. Como destaque, 
às 10h da manhã haverá 
uma atividade de limpe-
za da praia, com um mu-
tirão de voluntários par-
tindo do Canal 6 até as 
pedras no sentido balsa. 

A  p r o g r a m a ç ã o 
contará com apresen-

tações musicais, teatro 
e tendas. A programa-
ção detalhada está em 
https://santoslixozero.
org/festival-oceano/. Ain-
da haverá corrida e ca-
minhada Porto-cidade.

CORRIDA E
CAMINHADA

No domingo, dia 5, 
a comemoração do ani-
versário do Porto vai para 
o centro histórico de 
Santos, onde acontece, 
a partir das 7h da manhã, 
a já tradicional Corrida e 
Caminhada Porto-Cida-

de, que abre o calendá-
rio de pedestrianismo da 
região. São cinco quilô-
metros de percurso, que 
serão percorridos ou em 
disputa entre atletas na 
modalidade corrida, ou 
como uma caminhada 
guiada. A saída e che-
gada serão em frente 
à prefeitura, na Praça 
Mauá. Este ano, o evento 
duplicou de tamanho em 
relação ao ano anterior 
– foram disponibiliza-
das 1500 inscrições, 
que se esgotaram uma 
semana antes da prova.

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Quando é possível a devolução 
do valor da matrícula?

Prezados leitores, 
aproveitando o ense-
jo desse período de 
inscrições em cursos 
e retorno às aulas, 
gostaria de propor o 
esclarecimento sobre 
algo que recorrente-
mente é alvo de recla-
mações no Procon: 
valor de matrícula. 
Especificamente, a 
situação em que a 
desistência do curso 
ocorre antes do início 
das aulas. 

Inicialmente, impor-
tante compreender-
mos alguns pontos. 
Não existe um valor 
tabelado nacional-
mente do valor da ma-
trícula, isso quer dizer 
que cada Instituição 
estipulará de acor-
do com seu negócio 
esse montante. Ge-
ralmente, a cobran-
ça gira em torno de 
valor próximo à pró-
pria mensalidade ou 
70% desse valor, mas 
não existe uma regra. 

Vocês sabem para 
que serve a taxa de 
matrícula? Uma de 
suas funções é ga-
rantir a vaga do alu-
no. Atenção! Esse 
valor pago deve ser 
diluído ao longo do 
contrato. 

Agora, imaginemos 
a situação de um 
aluno que faz sua 
matrícula, efetua o 
pagamento da taxa 
e, antes do início das 
aulas, faz o cance-

lamento do contrato. 
Sendo assim, desiste 
de cursar naquela 
Instituição. O valor 
da matrícula deve ser 
devolvido? Ou isso 
fica para a escola por 
ter “segurado” a vaga 
do aluno? 

Será necessário 
efetuar a devolução 
do valor da matrícula, 
caso a desistência 
ocorra antes do início 
das aulas. Não há 
permissão para reten-
ções, descontos ou 
qualquer outro tipo de 
condição. Se foi pago 
o valor de R$70,00 
(setenta reais), esse 
será o montante a ser 
ressarcido, integral-
mente. 

Caso você tenha 
problemas com essa 
temática, pode pro-
curar o Procon - Av. 
Ademar de Barros, 
218/222 – Telefone: 
(13) 3355-6648. O 
atendimento é gratui-
to, permitindo que se 
esclareçam todas as 
dúvidas. 

Inclusive, se torna 
mais um motivo de 
não ceder às pres-
sões que mui tas 
vezes os estabele-
cimentos colocam, 
fazendo consumido-
res suspeitarem ou 
mesmo duvidarem 
de seus próprios di-
reitos. 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Guarujá comemora crescimento de 
87% do ISS arrecadado pelo setor 

Entre 2020 e 2022, arrecadação de ISS proveniente da atividade portuária no Município
aumentou 87%, mostrando a pujança e o desenvolvimento do setor em Guarujá

SPA comemora com 4º Festival Porto-Cidade 

Helder Lima 
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SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122
Sérgio Motti Trombelli 

é professor universitário e palestrante

A Direita na berlinda

A eleição de 2022 
mostrou ao Brasil que 
dentro da esfera polí-
tica a Direita chegou 
para ficar. E isto é bom 
e ruim. Bom, porque é 
um contraponto à Es-
querda e justamente a 
política é o espaço da 
convivência dos con-
trários, o que significa 
dizer que cabeças que 
pensam diferente mui-
tas vezes ajudam a se 
chegar em soluções 
mais acertadas.

Ruim, porque ela 
chegou em nosso país 
de forma violenta e o 
ápice disso foi o dia 8 
de janeiro. Uma con-
duta jamais vista no 
nosso país, quando as 
instituições foram aba-
ladas por uma invasão 
de depredadores, in-
sana e sem sentido. 

Contudo, a demo-
cracia prevaleceu e o 
chamado golpe não se 
concretizou, mas isto, 
com certeza não vai 
arrefecer a forma de 
agir da Direita.

Por ora, o que es-
tamos vendo é que a 
Direita Bolsonarista 
vem amargando su-
cessivamente derro-
tas políticas nos mais 
diferentes campos.

Primeiramente foi 
a eleição. Derrota no 
primeiro turno, derro-
ta no segundo turno. 
Nas casas legislativa 
Lira “Lulou” e Pacheco 
venceu o candidato 
de Bolsonaro. Com 
isso, o PT possui re-
almente toda a força 
política institucionali-
zada do país. Os pe-
tistas esperam que por 
quatro anos tudo per-
maneça assim. Não 

tenho tanta certeza. 
Depois, as derrotas 

das violências ocorri-
das em Brasília que, 
se almejavam algo 
mais do que baderna 
não terminaram em 
nada produtivo, politi-
camente falando. 

Pelos informes da 
imprensa em todo o 
país, a presidência 
de Lula se fortaleceu, 
inclusive na esfera mi-
litar, apaziguando as 
arestas entre o Exér-
cito e o Planalto. 

Com isso, nós espe-
ramos que as coisas 
caminhem em paz e 
as reformas espera-
das, de fato, ocorram. 
Pelo menos foi o que 
Lira prometeu em seu 
discurso de posse. 

A primeira delas é 
a tributária. Falada 
há anos, ele tem sido 
uma miragem no fu-
turo do país, apesar 
da concordância de 
todos de que ela é 
necessária. O povo 
também espera que 
ela aconteça e os im-
postos diminuam, afi-
nal nosso país é o país 
que possui mais tribu-
tos em todo o mundo.

Depois, a Amazônia. 
Os crimes contra as 
populações indíge-
nas, o desmatamento 
desenfreado, o garim-
po ilegal, coisas que 
estão na vontade do 
executivo e do Minis-
tro da Justiça do Bra-
sil, que espera fazer 
tudo isso desaparecer.

Enfim, novos rumos 
no horizonte. Que as 
estradas sejam largas 
e todos possamos ca-
minhar para um me-
lhor amanhã.

Ligação seca é prioridade entre 
projetos de desenvolvimento portuário

De Guarujá - Para 
que o Porto se desenvol-
va ainda mais e de maneira 
ordenada, são necessá-
rios que alguns projetos 
saiam do papel. Além da 
segunda fase da Avenida 
Perimetral, o prefeito de 
Guarujá, Válter Suman, 
defende a ligação seca 
(por túnel sob o canal do 
Estuário) entre a Pérola do 
Atlântico e o Santos. “Sem 
dúvida, será um marco do 
avanço de toda a Baixada 
Santista trazendo benefí-
cios tanto para a comu-
nidade portuária quanto 
para a mobilidade dos 
moradores no dia a dia, 
com uma relação por-
to cidade harmoniosa”.

Neste aspecto, o che-
fe do Executivo frisa que 
ter o atual ministro de Por-
tos e Aeroportos Márcio 
França à frente da pasta 
neste momento faz toda a 
diferença. “Ele é da Região 
e conhece os desafios e 
necessidades do maior 
Porto da América Latina. 

Inclusive, já se mostrou 
à disposição dos pleitos 
do Município e colocou 
que o Governo Federal 
quer tirar esse estratégico 
projeto do papel, inde-
pendente do formato 
de sua execução, o que 
é extremamente positivo. 

Além disso, a Prefeitu-
ra possui outros projetos 
estratégicos para o seg-
mento. Um deles, já em 
andamento, é a recupe-
ração da via marginal de 

ARRECADAÇÃO DO ISS DO SETOR 
PORTUÁRIO EM GUARUJÁ

2020................................................R$ 96,5 milhões
2021..................................................R$ 138,3 milhões
2022.................................................R$ 180,5 milhões

acesso à área retroportu-
ária, a parceria da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico e Portuário 
(Sedep) com o Depar-
tamento de Estradas e 
Rodagem (DER) para ex-

pansão por tuária e o 
potencial de crescimento 
que a Cidade pode ter 
com a concretização da 
ocupação retroportuária 
prevista no Plano Dire-
tor de Desenvolvimento.

Prefeitura possui outros projetos estratégicos para o 
segmento; um deles, já em andamento, é a recuperação

da via marginal de acesso à área retroportuária

Helder Lima 

Esta semana foi reali-
zada a apresentação do 
trabalho de conclusão 
dos médicos residentes, 
na especialidade Anes-
tesiologia, do Hospital 
Santo Amaro. Esta é a pri-
meira turma de residentes 
da área, no município. Os 
profissionais completa-
ram o ciclo de residência 
iniciado no ano de 2020.

Dr. Rodrigo Queiroz 
Aleixo e Dra. Jocileide 
de Almeida Ramos Kumi 
apresentaram seus traba-
lhos baseados em revisão 
de literatura médica sobre 
uso de conhecidos me-
dicamentos utilizados em 
procedimentos e inter-
venções. Já o Dr. Johan-
son Moreira apresentou 

Hospital Santo Amaro forma primeira turma
de residentes em anestesiologia do Guarujá

Os médicos: Lauro Marubayashi, Lucas 
Rimi, Dra Juceleide Kumi, Dra Adonai 

Manzella, Edemilson Cavalheiro,
Rodrigo Queiroz e Johanson Moreira

um estudo dirigido, con-
templando questiona-
mentos elaborados pelo 
coordenador do curso.

O presidente da As-
sociação Paulista de Me-
dicina – núcleo Guarujá, 

Dr Edemilson Cavalheiro e 
Dr. Lauro Yoti Marubayashi, 
coordenador do serviço 
de anestesiologia do HSA, 
além de diretores do 
hospital compareceram 
à preleção dos médicos, 

que têm a Dra. Adonai 
Manzella, como Coorde-
nadora do Programa de 
Residência Médica do 
HSA e Dr. Lucas Vendra-
mini Rimi, como professor.

O conteúdo das 
apresentações foi es-
pecialmente pensado 
em linguagem visual, por 
meio de projeções e 
explanações verbais, 
de forma acessível ao 
público não médico, 
presente ao evento. A 
iniciativa promove, além 
do conhecimento téc-
nico, uma interação en-
tre as equipes, além de 
preparar o especialista 
também ao relaciona-
mento com seus pacien-
tes, destacou Dr. Lucas.
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICANa Plastipel você encontra mais de 20.000

itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

Da Redação - O Ga-
binete Compartilhado, ini-
ciativa inédita idealizada 
em 2018 pelo senador 
Alessandro Vieira e pelos 
deputados federais Taba-
ta Amaral e Felipe Rigoni, 
terá na versão 2023 cinco 
estreantes no mandato: 
os deputados federais 
Duda Salabert (PDT-MG), 
Duarte Jr. (PSB-MA), Amom 
Mandel (Cidadania-AM), 
Camila Jara (PT-MS) e Pedro 
Campos (PSB-PE).

O senador Alessandro 
Vieira (PSDB-SE) e a depu-
tada Tabata Amaral (PSB-SP) 
completam a lista. “É uma 
alegria fazer parte desse 
grupo. Vamos trabalhar 
para apoiar e reforçar a or-
ganização da luta do povo, 
defender de forma inegoci-
ável a democracia, priorizar 
aqueles que mais precisam 
e defender a nossa sobe-
rania nacional”, afirmou o 
deputado Pedro Campos.

O Gabinete Comparti-
lhado é um espaço colabo-
rativo para que parlamenta-
res de diferentes estados e 
partidos trabalhem em prol 
de uma política feita a partir 
de dados e evidências e 
em defesa da democracia 
e das instituições. “Jun-
tos iremos avançar para 
garantir mais respeito e 
resultados aos brasileiros. 
Estamos unidos na luta por 
um Brasil justo e com mais 
oportunidades”, destacou 
o deputado Duarte Jr, que 
já ocupou o cargo de 
deputado Estadual, sendo 
o mais votado da história 
de São Luís/MA e com a 
maior produção legislativa 
da história do Maranhão.

Já tendo passado por 
diversas configurações 

Nova Política em Brasília

Gabinete Compartilhado une propostas em prol da democracia

Configuração contará com a experiência de parlamentares
reeleitos e em primeiro mandato como deputados federais

diferentes, a equipe do 
Gabinete Compartilhado 
atua em projetos especí-
ficos definidos e prioriza-
dos em conjunto pelos 
parlamentares, além de 
trabalhar na ar ticulação 
e orientação política em 
alguns estágios do proces-
so legislativo, buscando 
eficiência e segurança no 
trabalho, de maneira com-
plementar à atuação indivi-
dual de cada parlamentar.

“As ações são construí-
das com a participação de 
todos os parlamentares, em 
um processo de análise, 
desenho, revisão e aper-
feiçoamento até o produ-
to final, mas não existe a 
necessidade de consen-
sos definitivos, fechamento 
de questão ou qualquer 
outra obrigação nesse 
sentido, uma vez que os 
mandatos são individuais e 
independentes”, explica o 
senador Alessandro Vieira.

PAUTAS EM DEBATE
As principais pautas de-

fendidas pelo grupo serão 
nas áreas de equidade, 
direitos humanos e se-
gurança pública, desen-
volvimento e proteção 
ao meio ambiente e de-
mocracia e desigualdade. 

“Os últimos anos foram 
bastante desafiadores, 
inclusive aqui dentro do 
Congresso, e o Congresso 
virou um bastião de muitas 
coisas, principalmente de 
como resistir a grandes 
retrocessos e avançar em 
áreas que tinham um vá-
cuo, como era o caso da 
Educação”, comentou a 
deputada Tabata Amaral.

Para Amom Mandel, 
a expectativa é de que 
a pauta ambiental ganhe 
força, especialmente para 
a região Norte, com o mer-
cado de crédito de carbo-
no. “Tenho como principais 
pautas a questão ambiental, 
principalmente agora com 
a ambientação do merca-
do de crédito de carbo-
no no Brasil, e também a 
questão das mudanças 

climáticas. Também carrego 
a questão da fiscalização, 
os 17 ODS como um todo 
e a questão da eficiência 
com o dinheiro público. 
Espero que juntos nós 
possamos contribuir posi-
tivamente para essas e ou-
tras questões importantes 
pro nosso País”, declarou.

BIOGRAFIAS
Amom Mandel

(Cidadania-AM)
Em 2020, aos 19 anos, 

foi eleito o vereador mais 
jovem da história de Ma-
naus. Em 2022, foi eleito 
deputado federal, sendo 
ao mesmo tempo o mais 
votado e o mais jovem 
na história do Amazonas, 
e tendo ainda a maior 
votação proporcional do 
Brasil nas eleições gerais 
de 2022, com 14,5% 
dos votos do Amazonas.
Principais Bandeiras: Desen-
volvimento Sustentável, Meio 
Ambiente, Combate à Desi-
gualdade, Combate à Cor-
rupção e Eficiência Pública.

Alessandro Vieira 
(PSDB-SE)

Delegado da Polícia Civil 
em Sergipe há 20 anos. Em 
2018, foi eleito senador 
com 474.449 votos, sendo 
o mais votado no estado 
em uma eleição ao Sena-
do. Foi relator do Auxílio 
Emergencial e teve atuação 
de destaque na CPI da Co-
vid. Pauta seu mandato em 
valores como eficiência, 
transparência e economia.
Principais Bandeiras: Com-
bate à Corrupção, Efici-
ência Pública, Educação.

Camila Jara (PT-MS)
Graduada em Ciências 

Sociais pela Universidade 
Federal do Mato Grosso 
do Sul (UFMS), foi a verea-
dora mais votada e a única 
mulher na Câmara Munici-
pal de Campo Grande em 
2018. Eleita deputada Fe-
deral com 56.549 votos.
Principais Bandeiras: Direito 
das Mulheres, Combate à 
Desigualdade, Meio Am-
biente e Direitos Humanos.

Duarte Jr. (PSB-MA)
Deputado federal mais 

votado de São Luís, pro-
fessor e advogado, doutor 
em Direito Constitucional e 
mestre em Políticas Públicas 
pela UFMA. Foi presidente 
do Procon/MA, foi candi-
dato à prefeitura de São 
Luís em 2020 com 44% 
dos votos no segundo 
turno e o deputado Esta-
dual mais votado da his-
tória de São Luís/MA, com 
maior produção legislativa 
da história do Maranhão.
Principais Bandeiras: Edu-
cação, Direito do Consu-
midor, Inclusão da Pessoa 
com Deficiência, Causa 

Animal, Transparência e 
Geração de Empregos.

Duda Salabert
(PDT-MG)

Mãe e professora de 
literatura. Em 2018, foi a 
1ª transexual a disputar o 
cargo de senadora, ter-
minando a eleição como 
a 4ª mulher mais votada 
da história de MG. Em 
2020, foi eleita avereadora 
mais votada da história de 
BH. Em 2022, tornou-se 
a deputada Federal mais 
votada da história de MG.
Principais Bandeiras: Edu-
cação, Meio Ambiente, 
Direitos Humanos, Cultura 
e Esporte, Mobilidade e 
Acessibilidade, Saúde, LGB-
TQIA+ e Garantia de Renda

Pedro Campos (PSB-PE)
Engenheiro civil forma-

do pela UFPE e empregado 
público da Companhia 
Pernambucana de Sane-
amento (Compesa). Foi 
eleito deputado Fede-
ral com 172.526 votos.
Principais Bandeiras: Edu-
cação, Desenvolvimen-
to Social, Saneamento 
Básico, Garantia de Ren-
da, Ciência e Inovação.

Tabata Amaral (PSB-SP)
Graduada em Ciência 

Política e Astrofísica por 
Harvard. Deputada federal 
que já no primeiro manda-
to foi eleita com 264.450 
votos. Em 2022, foi a de-
putada Federal progres-
sista mais votada do Bra-
sil, com 337.866 votos.
Principais Bandeiras: Edu-
cação, Meio Ambiente, 
Mulheres. Saúde Mental, 
Combate à Corrupção, 
Combate às Desigualdades.

Divulgação
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Jaques Grinberg ministra palestra
no Rotary Club Guarujá 

O renomado palestrante, 
Jaques Grinberg, espe-
cialista em coaching de 
vendas, consultor de em-
presas e autor do best-
seller 84 perguntas que 
vendem, proferiu palestra 
‘Explosão de Vendas’, no 
último dia 26 para dezenas 
de convidados nas depen-
dências do Rotary Club 
Guarujá.  Os participantes 
interagiram, aproveitaram 
e agradeceram a oportuni-
dade do mestre, que mos-
trou com habilidade como 
é fácil vender. Parabéns!  

O presidente 
do Rotary 
Club Guarujá, 
empresário 
Marcelo Eloi 
(Ademicon) e 
o palestrante 
Jaques Grinberg. 
A Ademicon 
foi a empresa 
responsável pela 
organização
do evento Jaques Grinberg e Daniel Sokolofski (Ademicon) 

A empresária Rayra Levi
e Marcelo Eloi  

Representantes da Nissan prestigiaram o evento 

O palestrante Jaques Grinberg e 
Fábio de Souza, agraciado com o
best-seller 84 perguntas que vendem 

O empresário
Beto Feijó  

O advogado
Thiago Araújo  

O rotariano
Armando Gomes  

Jonathans Ricardo 
Gomes (Drone Gjá) 
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O conceituado empresário
Alcy Leite comemora 83 anos

Cercado de familiares 
e amigos, muito riso 
e alegria, o estimado 
Alcy Leite (Alcide’S 
Restaurante) 
comemorou o novo 
ciclo. Ao lado de sua 
companheira de vida, 
Marilda Leite, ele 
recebeu o carinho 
de todos e brindou 
com chave de ouro 
seus 83 anos de 
conquistas e muita 
luta. Dia 29 de janeiro 
de 2023, no salão de 
eventos do Granville, 
na Praia da Enseada. 
Parabéns!

Alexandre, Priscila, Alcy e Marilda Leite  A nora Tânia, Alcy, Marilda e o filho Walter Leite

O aniversariante e este colunista,
que agradece o convite

Os netos Sofia, Arthur e os
avós Alcy e Marilda Leite

A empresária Érica e seus
pais Alcy e Marilda Leite 


